



## MAG SAINT-CHRISTOPHE

Mail : [paroissesaintchristophe.douaisis@laposte.net](mailto:paroissesaintchristophe.douaisis@laposte.net)

Février 2024

Francine Baliga nous a quittés le 15 janvier.

« Il faut savoir donner un sens à sa vie. »  
 Cette profession de foi a guidé Francine toute sa vie dans ses multiples engagements. Institutrice en CP, elle a marqué de nombreux enfants qui se souviennent encore d'elle.

Inscrite au parti socialiste, elle a été conseillère municipale à Sin le Noble, dans l'équipe de Paulette Deblock, puis adjointe au maire en charge des affaires sociales.

Engagée dans la paroisse à Saint Martin, elle a suivi une formation poussée à Cambrai. Elle a entre autres fait partie des équipes funéraires.

A la retraite, elle s'est engagée au Secours Catholique. « Elle était tellement pleine d'attention et de bienveillance « nous dit Aïcha qu'elle a suivi pendant plusieurs années, « si elle pouvait paraître un peu distante, son sourire et ses yeux disaient toute la chaleur affectueuse avec laquelle elle nous écoutait, sans jamais nous juger ».

Avec Corinne Tabaka, elle s'est lancée en 2002 dans la création d'une épicerie solidaire, ouverte en 2004, qui permet aux personnes en précarité d'acheter des aliments au 1/5 de leur prix. Présidente puis secrétaire et secrétaire d'EPISOL, elle y a vécu les valeurs d'humanité et de fraternité qu'elle a mis en œuvre dans tous ses engagements.

Sans jamais se mettre en avant, toujours discrète, mais « ferme dans ses bottes », attachée à faire vivre ses convictions de partage et de justice. Attachée à suivre de près l'actualité, à prendre des temps de partage d'évangile avec les équipes du secours de Lambres, les Epis et Sin le Noble.

Sa lumière continuera à guider ceux qui ont travaillé à ses côtés.  
 Merci pour tout, Francine

Seigneur Jésus, Tu es venu en ce monde,  
 non pas parce que Tu le devais  
 nécessairement,  
 mais dans une totale liberté,  
 parce que Tu nous aimais  
 et ne pouvais faire autrement  
 que de venir nous servir.  
 Nous Te remercions  
 pour un Amour aussi gratuit.  
 Merci aussi de répandre en nos cœurs,  
 par Ta Parole et Tes Sacrements,  
 les mêmes sentiments de disponibilité !  
 Tu as répandu en nous ton Esprit,  
 nous inspirant ainsi le goût irrésistible  
 de Te ressembler et de T'imiter.

Confirme en nous cet Esprit de service  
 et donne-nous la force de ne pas abandonner,  
 même aux heures d'obscurité.  
 Car nous savons  
 qu'il y a plus de joie à donner qu'à recevoir,  
 comme Tu l'as dit Toi-même.  
 Conserve en nous cet élan joyeux  
 qui nous pousse à faire le bien gratuitement  
 et à nous donner nous-mêmes tout entiers.  
 C'est comme un avant-goût du ciel,  
 où nous ne ferons rien d'autre  
 que de donner et d'aimer,  
 parce que nous verrons ce Dieu  
 qui nous a aimés gratuitement,  
 sans aucun mérite de notre part.



Courchelettes  
 Dechy  
 Guesnain  
 Lambres  
 Lewarde  
 Les Epis  
 Le Raquet  
 Sin le Noble

## Assemblée paroissiale, samedi 21 janvier

### Pourquoi une assemblée paroissiale ?

L'abbé Bernard Descarpentries nous a expliqué l'importance de cette rencontre.

En effet, lors de la création des paroisses, au début des années 2000, le diocèse avait demandé que dans chaque paroisse il y ait un conseil économique, un conseil de paroisse, une EAP (équipe d'animation paroissiale), et dans chaque clocher un relais qui anime localement la paroisse. Or il apparaît qu'aujourd'hui, qu'il n'y a plus qu'une seule paroisse dotée d'un conseil de paroisse.

Le rôle de celui-ci était d'être à l'écoute de ce qui se vivait, ou ne se vivait pas dans la paroisse, des demandes des paroissiens, pour que l'EAP puisse faire des propositions d'animation, de temps d'échange, de ressourcement, de convivialité, et veille à être au service des plus fragiles.

Le conseil de paroisse, inexistant, est donc remplacé par cette assemblée paroissiale, qui a pour but de faire remonter les besoins des uns et des autres, et qui est appelée à se réunir une ou deux fois par an.



### Finances de la paroisse

Bernard a commencé par présenter un fascicule expliquant très simplement quelles sont les ressources de l'Eglise. Vous pouvez retrouver ces renseignements dans le Mag St Christophe de septembre 2023. Voici succinctement les recettes et dépenses de la paroisse pour l'année 2023

Recettes			Dépenses	
Casuels	Funérailles	39 160	Chauffage, éclairage	23 695 €
	Mariage.	.3 430	Loyer Dechy	4 494 €
Quêtes paroissiales		10 438		
Offrandes	(baptêmes, mariages, funérailles)	32 819		

Le denier de l'église permet de faire vivre les prêtres, les casuels et les quêtes subviennent aux dépenses de la paroisse

Nous nous sommes ensuite partagés en trois groupes pour réfléchir et partager sur les thèmes suivants

### La communication

Trois outils sont à la disposition de la paroisse : le site internet, la page Facebook et le Mag Saint Christophe. Il y a ensuite les messages envoyés par la paroisse ou l'EAP à ses listes de diffusion.

Une des premières attentes manifestées est l'information sur les messes. La voix du Nord s'informe depuis quelques mois directement auprès de Jean-Marie Biget qui gère le site et l'adresse Paroisse Saint Christophe. Les informations données devraient donc être fiables désormais.

Les horaires des messes apparaissent étalement sur le site de la paroisse, dans le Mag du mois, et sont souvent affichés aux portes des églises.

Plusieurs personnes ont découvert que le **Mag Saint Christophe** pouvait être envoyé par internet, et ont donc donné leur adresse pour le recevoir désormais par mail.

Pour le moment, il est envoyé à tous ceux qui étaient dans le fichier au départ, ainsi qu'aux parents des enfants catéchisés, aux parents des futurs baptisés, aux couples demandant le sacrement de mariage.

Si vous désirez également le recevoir par mail, contactez Jean-Marie via l'adresse [paroissesaintchristophe.douais@laposte.net](mailto:paroissesaintchristophe.douais@laposte.net) il vous ajoutera à la liste de diffusion.

Pour le Mag, il est proposé d'y faire apparaître les actions menées, à la suite des rencontres de réflexions. Cela permettra de voir l'évolution et l'impact des réunions de réflexion.

Autre piste : présenter les relais (ceux de Lambres, Courchelettes, Dechy, Guesnain se réunissent régulièrement.)

Pour le **site internet**, Jean-Marie aimerait avoir plus d'articles à publier.

Pour les informations plus directes, il existe une liste de diffusion pour les comptes rendus de l'EAP, cette liste était au départ constituée des catéchistes, des équipes de liturgies et des membres des relais. Elle doit être remise à jour, afin que tous ceux qui le désirent puissent la recevoir. N'hésitez donc pas à écrire à [paroissesaintchristophe.douais@laposte.net](mailto:paroissesaintchristophe.douais@laposte.net) en signalant que vous désirez recevoir ces comptes rendus.

Il a été suggéré de faire un annuaire des personnes actives dans les différents clochers, pour une meilleure connaissance des uns et des autres au sein de la paroisse.

## **Organisation interne.**

Le changement d'organisation des messes au début de l'avent a amené une question importante : la messe et les célébrations ayant lieu **pour la paroisse** à Sin le Noble, il est judicieux de partager les temps de préparation entre tous les clochers, chacun étant concerné par la messe paroissiale, de même pour le partage des tâches pour les baptêmes, et la participation des choristes. Les discussions ont été compliquées, et l'organisation n'a pas encore abouti. Nous ne désespérons pas de trouver un modus vivendi. Globalement, la paroisse tend à fonctionner sur 2 pôles, d'un côté Lambres, Courchelettes et le Raquet, de l'autre Sin le Noble, Les Epis, Dechy, Guesnain et Lewarde. Comment arriver à un fonctionnement unique ?

Les Equipes funéraires qui se sont réunies avec celles de la paroisse Saint François d'Assise, ont découvert que chez eux, une équipe d'une trentaine de choristes pouvait être contactée pour les célébrations. Les choristes participant en fonction de leur disponibilité, entre 1 ou 2 ou beaucoup de fois. Serait-il possible de créer un tel vivier, en effet, si les relais de Lambres, Courchelettes et le Raquet ont le plus souvent un organiste pour les accompagner, ce n'est pas le cas à l'est de la paroisse et les équipes qui ne savent pas bien chanter se sentent démunies pour entonner les chants.

## **Vivre ensemble**

Les mots proposés par les participants à l'évocation de ce thème ont été : convivialité, partage, solidarité, accueil, envie de s'écouter, de se respecter, donner..

### Que proposer pour les faire vivre ?

- Des temps de convivialités avec les personnes malades ou isolées. Des rencontres avaient été proposées il y a quelques années, mais l'élan avait disparu avec le Covid. Une première nouvelle rencontre devrait avoir lieu d'ici Pâques.
- Le groupe Diaconia fait vivre la solidarité auprès des plus précaires. Il se réunit chaque premier samedi du mois, à 14h aux Epis pour une après-midi conviviale.
- On a 1 groupe de partage d'évangile, autour de Guy Courtecuisse. On pourrait essayer d'en lancer 1 ou 2 autres.
- Organiser des temps de prière. L'assemblée signale qu'il y a une équipe du rosaire à Lewarde (sauf en hiver) et à Lambres. D'autre part à Lambres, tous les mercredi matin, un temps de prière est proposé, commençant par les Laudes. A Cuincy sur l'initiative de laïcs, tous les mercredi soir est proposé un temps de prière pour la paix, à partir d'un texte proposé par l'un ou l'autre.

## Tableau des Messes et des Célébrations de la Parole pour le mois de Février

	Samedi (sauf Mercredi 14)	Dimanche	Remarques
WE 03/04 Fév	14h00 les Epis Diaconia 17h30 Sin le Noble Messe	10h30 Lambres Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	
WE 10/11 Fév	17h30 Sin le Noble Messe de la Santé, des Malades et de notre Dame de Lourdes avec les Hospitaliers	10h30 Lambres Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	
Mercredi 14 Fév	16h00 Guesnain Cendres Messe Franco-Polonaise 18h00 les Epis Cendres		10h00 les Epis KT 1 <sup>e</sup> , 2 <sup>e</sup> et 3 <sup>e</sup> Célébration Cendres
WE 17/18 Fév	17h30 Sin le Noble Messe 17h30 Courchelettes Messe	10h30 les Epis <b>Messe en Famille</b> 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	
WE 24/25 Fév	17h30 Sin le Noble Messe	10h30 Lambres Messe	

### Agenda

**Le samedi 10 février au matin, aura lieu aux Epis la rencontre des catéchumènes du doyenné avec notre évêque. Il est fait appel aux choristes pour que la rencontre soit belle et festive.**

### *Ils (ou elles) ont été baptisé(e)s :*

### *Ils et elles se sont marié(e)s :*

Fabien Vasseur et Marceline Wachez

### *Ils (ou elles) nous ont quitté :*

Marcel DUREUX, Serge CAFFIER, Johan BOULET, Pierre DURAND, Jacqueline FRANCISCO DE OLIVEIRA, Alain STIEN, Jeannine DEMON, Daniel DELANNOY, Raymond CHEMIN, Madeleine BARLET, Yvelines DELCAMBRE, Jacques JOLY, Thérèse DEVALLEZ, Paulette EVRARD, Jean LECONTE, Maria DEPLANQUE, Véronique BOUDJEMAA, Claude DEFOSSE, Mauricette DOREMIEUX, Guy BARA, Ginette SENEZ